

本日は、何かとお忙しい中、3学年PTA学年集會にご出席いただき、ありがとうございます。学年委員長様をはじめ、3学年保護者の皆様には、平素から本校の教育活動に、ご理解とご協力を賜っておりますこと、この場をお借りして、改めて厚くお礼申し上げます。誠にありがとうございます。

さて、早いもので、3年生最後の年度が始まり、早くも、3カ月近くが過ぎようとしております。お子さまは、健やかな毎日をご過ごしておられるでしょうか。その間、日々の授業や定期考査に加えまして、大きな学校行事では、6月8、9日に、第72回躰高祭がございました。今回も多くの皆様にご来校をいただき、感謝申し上げます。ご承知の通り、3年生は、全クラス、体育館で、大劇に取り組みました。私は、全クラス、最初から最後まで、見せていただくことができて、とてもうれしく思っております。よくセリフが通っていました。テーマも深かった。歌や踊りもハイクオリティでした。練習の成果がよく出ていました。さすがは、3年生でした。フィナーレで、主演賞、助演賞、金賞、銀賞、銅賞を発表しましたが、どのキャストが、どのクラスが、受賞してもおかしくない、ホントに甲乙つけがたい出来だったと思います。3年生が、創立116年目の今年も、新たな伝統を創ってくれたことを、とても頼もしく思いました。

という訳で、躰高祭も終わりました。野球、サッカー、ラグビーなど、これから全国大会予選を控える以外のクラブでは、3年生は、引退しました。学校行事や部活動は、2年生、1年生に任せて、3年生は、いよいよ本格的に、受験勉強に取り組む時期となりました。この後、進路部長から、詳しい話をさせていただきます。ちなみに野球部は、今日が抽選会、サッカー部は、初戦が久米田高校、ラグビー部は、7月17日が抽選会です。

先週13日(木)の5限目に、この鹿深野ホールに、3年生全員が集まりまして、進路HRを行いました。国・数・英・理・社から、それぞれ1名の教員が、自身の受験生時代の経験や、受け持った卒業生のこと、教科の勉強法や心構えなど、ユーモアを交えながら、でも熱く語らせてもらいました。その話を聞いたサッカー部マネージャーの感想が、「サッカー部ブログ」に、掲載されています。素晴らしい文章なので、本人の了解なしに、紹介させていただきます。

「今日の5時間目、進路HRがあり、先生方に講話をしていただきました。その中で印象に残ったことを1つ紹介したいと思います。それは『お互い認め合える相手を作る』ということです。相手が頑張っている姿を見ることによって、自分もさらに頑張ろうという気持ちが芽生えてきます。お互いに励まし合い、高め合うことが受験勉強と戦っていく上で必要なことです。これは受験勉強だけでなくプレイヤー、マネージャーにもいえることです。私たちマネージャーは、プレイヤーが練習や試合で必死に頑張っている姿を見て、もっともっと彼らの力になりたいと思います。『相手が頑張っているからそれと同じ程度で』ではなくて、『相手が頑張っているからそれを上回る頑張りをみせよう』が大切です。選手権まであと2ヶ月。プレイヤー、マネージャー、3年生、2年生、1年生、お互い励まし合い、さらに高みをめざして走っていきたいと思います。」

あくまで受験は、個人戦です。勉強して、受験するのは、やはり子どもたちです。大人が代わるわけにはいきません。でも受験は、チーム戦です。切磋琢磨して、互いに高めあう子どもたちを、保護者の皆さん、3年生担任、学年そして学校全体で、サポートしていきましょう。

現在、毎日新聞朝刊毎週火曜日の「わたしの母校」で、5月14日から、7週連続、四條躰高校が掲載されています。来週6月25日が最終回です。その中で、卒業生の方が、受験生時代のこと、進路選択のこと、教員との関わりのことなどについて、話をしておられます。併せて毎回、四條躰高校のことも紹介していただいております。第5回目の記事では、私も登場しています。躰高アンケートで「先生は、生徒の質問によく答えてくれますか」の子どもたちの肯定的受け止めが、96.4%なのですが、この数字についての私のコメントです。「この結果は、私の誇り。この高い数字を維持するには、教員の深い知識や技能とともに、生徒に対する愛情が必要です。生徒も「(教員の仕事だから)当たり前」というドライな受け止めではなく、感謝の気持ちを持っているはず。教員と生徒との強い絆を感じます。」。また、「授業で必要な力が付くか」は、93.1%。「入学して満足している」も、90.8%の子どもたちが、肯定的に受け止めています。ただ、「3年間、楽しかったから満足」だけでなく、「希望の進路が実現できて満足」と感じてもらえるよう、さらに、取組みを進めてまいります。

お子さまが、最後まで心も体も元気で、この四條躰高校で充実した高校生活を送ってくれること、そして「四條躰高校に入ってよかった」と、いつまでも思ってくれることを心から願っています。そのために、お預かりしております大切な大切なお子さまの成長を、保護者の皆様とともに力を合わせて、全力でサポートさせていただき所存でございますので、本校の教育に、なお一層のご理解とご協力をお願いいたしまして、3学年PTA学年集會でのご挨拶といたします。本日は、どうぞ、よろしく願い申し上げます。

最後に、四條躰高校では、PTAからご支援をいただき「電子メールによる情報配信サービス」を実施しております。現在、1年生401名、2年生294名、3年生225名の、それぞれ保護者の皆様に、ご登録いただいております。まだ登録されておられない保護者の皆様におかれましては、任意ではございますが、ぜひご登録をお願いいたします。本日、その登録方法についてのプリントも持参しておりますので、必要な方は、お帰りの際、お持ち帰りください。こちらでもよろしくおねがいいたします。